

"Robert Elie, Oeuvres"

Les Éditions Hurtubise HMH de Montréal ont publié récemment *Robert Elie, Oeuvres*.

Journaliste, critique d'art, poète, écrivain, Robert Elie publia en 1950 son premier roman, *La Fin des Songes*, qui lui valut le prix David. En 1959, il prenait la direction de l'École des beaux-arts de Montréal et des écoles des beaux-arts de la province de Québec. Il devint, en 1962, le premier conseiller culturel de la Délégation générale du Québec à Paris. En 1970, il fut nommé directeur associé du Conseil des arts du Canada, poste qu'il occupa presque jusqu'à sa mort en janvier 1973.

Robert Elie, Oeuvres montre l'itinéraire intellectuel et spirituel qu'emprunta Robert Elie dans ses romans, ses nouvelles, ses pièces de théâtre, ses poèmes et aussi, ses études et essais sur Saint-Denis Garneau et Paul-Émile Borduas. Ce livre met clairement en lumière la contribution originale et enrichissante que Robert Elie a apporté au Québec.

Nominations... (suite de la page 2)

Canada; — Tom Kent, président-directeur général de la *Sydney Steel Corp*; — Ernest Lindner, peintre; — Patrick McTaggart-Cowan, ancien directeur administratif du Conseil des sciences du Canada; — Monique Mercure, comédienne; — Joseph Morris, ancien président du Congrès du travail du Canada; — Robert G. "Bobby" Orr, ancien hockeyeur professionnel; — Gérard Plourde, président du Conseil d'administration et chef de la direction de United Auto Parts Inc.; — Murray George Ross, président émérite de l'Université York de Toronto (Ontario); — Gordon Sinclair, chroniqueur et journaliste; — Ian David Sinclair, président-directeur général de la compagnie Canadien pacifique Limitée.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Nouvelles brèves

La Banque nationale, née de la fusion de la Banque canadienne nationale et de la Banque provinciale, ouvrira le 1er novembre prochain. Les deux banques ont un actif total de \$14 milliards, ce qui classe la Banque nationale au cinquième rang des banques canadiennes.

Dans la nuit du 3 au 4 juillet, le mercure est descendu à 7,8°C dans l'Outaouais, battant ainsi le record de 1972 alors que le mercure était descendu à 8,3°C.

Un chauffeur d'autobus de la Commission de transport de la Communauté régionale de l'Outaouais, M. Gilles Garand, a gagné, au mois de juin, le rodéo-bus national de l'Association canadienne du transport urbain. Le rodéo avait lieu à Edmonton (Alberta).

Le Japon est resté en 1978 le meilleur marché d'exportation pour les produits agricoles canadiens. Le Canada a exporté pour \$833 millions de produits agricoles au Japon, soit \$76 millions de plus qu'en 1977. Les céréales ainsi que les oléagineux et leurs dérivés sont les principaux produits canadiens exportés vers le Japon.

Le ministre des Affaires des Anciens Combattants a annoncé au mois de juin son intention de poursuivre le déménagement du Bureau central des Affaires des anciens combattants à Charlottetown (Île-du-Prince-Édouard).

Depuis le 11 juillet, la vente et la distribution de produits pharmaceutiques contenant de l'antihistaminique méthapyrilène ne seront plus autorisées au Canada.

Le secrétaire du Conseil du Trésor, M. Maurice Leclair, a été nommé vice-président des Chemins de fer nationaux au Canada.

A la fin de juin a eu lieu le lancement d'un livre traitant des problèmes de l'enseignement dans les écoles polyvalentes du Québec, *Pourquoi nous avons cessé d'enseigner*. Cet ouvrage, écrit en collaboration par Claude Lamarche et Louise Falstrault, est publié aux éditions de la Petite-Nation dans la collection "Éducation".

Selon les statistiques les plus récentes (1977) de l'Agence internationale de l'énergie, le Canadien moyen consomme l'équivalent de 8,7 tonnes de pétrole par année, consommation qui est de 8,3 tonnes aux États-Unis, 4,25 tonnes en République fédérale d'Allemagne, 3,8

tonnes au Royaume-Uni et 3 tonnes au Japon. La forte consommation canadienne s'explique par la rigueur du climat et le réseau unique de transport du Canada.

Deux importantes chaînes de grands magasins ont donné leur accord de principe à un projet de fusion. En vertu de cette entente, Simpsons fusionnera avec Bayrud Inc., filiale de La Baie nouvellement incorporée. Le projet doit être soumis à l'approbation des actionnaires.

La Colombie-Britannique et la région de l'Alberta qui lui est adjacente, Rivière-de-la-Paix, ont été déclarées zones exemptes de brucellose. Le programme fédéral d'éradication marque donc de nouveaux progrès dans la lutte contre cette maladie qui s'attaque au bétail.

Gilles Villeneuve a terminé deuxième au Grand Prix automobile de France qui a vu la victoire d'un Français pilotant une voiture Renault à moteur turbo-compresseur.

Les agriculteurs canadiens ont demandé l'autorisation d'importer, l'automne prochain, quelque 230 bovins d'Europe. Ces importations étaient interrompues depuis deux ans. Selon la section des Importations et exportations de la direction de l'Hygiène vétérinaire d'Agriculture Canada, les races les plus en demande sont les Charolais, Limousin, Simmental, Blonde d'Aquitaine et Abondance de France, Chianina et Marchigiana d'Italie, Fleckvieh et Pinzgauer d'Autriche et d'Allemagne de l'Ouest.

Le gouvernement du Québec et l'Association des mines d'amiante du Québec ont annoncé récemment la création de l'Institut de recherche et de développement de l'amiante (IRDA). L'Institut aura un double objectif: découvrir de nouveaux procédés scientifiques permettant d'éviter l'émission de fibres d'amiante dans les mines et mettre au point de nouveaux produits à base d'amiante.

Le Canadien Michael Birch et son coéquipier, le Français Jean-Marie Vidal, ont terminé en troisième place la Transat (traversée de l'Atlantique en voilier). Ils naviguaient sur un trimaran, *Télé-Sept Jours*.

Agriculture Canada a homologué une nouvelle variété de trèfle des prés. Ce nouveau cultivar, appelé *Bytown* et créé à la Station de recherche d'Ottawa, est le premier cultivar tétraploïde produit au Canada. On obtient des variétés de ce type en doublant le nombre normal de chromosomes du trèfle.